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在白髮的人面前，你要站起來；也要尊敬老人，又要敬畏你的神。我是耶和華。

Rise in the presence of the aged, show respect for the elderly and revere your God. I am the LORD.

2016.01  460

(

上
）

信仰復興的實踐傳福音

4

文／まつ  圖／梅果

當一個人發覺自己傳福音的使命，他會預備自己為主所用、作榜樣以吸引別人親近神。

「你們往普天下去，傳福音給萬民聽」。是耶穌升天前對門徒的吩咐。「傳福音」可

說是耶穌成就救恩後，要凡跟隨祂的人完成的大使命。

近兩千年來，無數的基督徒努力使耶穌之名傳遍天下、使萬民成為耶穌門徒，甚至

為此大志拋頭顱、灑熱血。直到科技發達、物質條件優渥的今日，基督教雖然在歐美

西方國家式微，在中非、東亞則仍在蓬勃發展。這全靠那些熱心宣教的基督徒前仆後

繼才能有的。

要使神的帳幕擴張，絕對需要熱心傳福音的人們，而藉由引領人歸主也使教會的恩

賜再次如火挑旺起來。一個慕道朋友絡繹不絕的教會，必然是屬靈生命豐富活潑的教

會。然而，在今日的教會裡，那立志傳福音的豪情壯志，似乎越來越難被感受到。雖

然大家仍舊照規矩做禮拜、參加教會活動，要他們出去傳福音則意興闌珊；「工作忙

碌」、「準備不足」是最常聽到的理由。但信仰即是自己所選擇的生活，生活中每一

刻都有傳福音的機會。每次傳福音都是使自己信仰復興的契機，在我們的信仰生活中

是否把握住這些良機呢？

信耶穌不是丟臉的事

隨著教育普及、知識水準提高，現代人傾向人本主義思想，以人智解決各種生活問

題，不再思想神的意念、尋求上頭來的智慧。尤其在實事求是的社會上，提及鬼神幾

乎是禁忌的事。相對地，那些尋求宗教、敬拜神的人，普遍是教育水準較低、生活單

純的人。教會在佈道的時候也傾向對那些有病痛、有缺乏的人傳講，但在位高權重的

富人面前，我們往往噤口不言。一方面我們自認不足而缺乏勇氣，一方面我們先入為

主地判斷哪些人較不可能相信神。

在一生活富庶的地方，若歸信基督的人少，人們大可以說那是神的計畫，要揀選世

上愚拙的、軟弱的、卑賤的、被人厭惡的，叫那有智慧的、強壯的羞愧。或許這樣的

觀念使我們對現代人信主少的現象不以為意，但這也是問題所在，是將傳福音的責任
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推卸給神的揀選了。我們不能怪說因為那些

人是有智慧的、強壯的而不需要神，因為神

的揀選對各種人都有，祂的救恩是要給萬人

的。基督徒理當對各種人都要傳福音，無論

對誰都不該有預設立場的篩選。

使徒教會選出的腓利，當他領受神的使

者的指示，下到迦薩曠野的路上，他放膽對

經過的埃提阿伯太監傳講基督。即使對方是

女王干大基手下總管銀庫的大臣，腓利並沒

有因為自己在對方眼中只是平凡的老百姓而

卻步，竟獨自跑向前對他傳講耶穌。從此看

出他的膽量與勇氣！今日我們即使有聖靈的

催逼，恐怕也沒有多少人能像腓利一樣壯起

膽來向大有權力的人提起基督。有些人反而

覺得在公開場合承認信耶穌是丟臉的事，寧

可做暗地裡的基督徒。

思索其中原因，我們對自己的信仰沒有

信心，這來自於對自己所信的認識不深、自

己在行為上有許多虧欠，因此不敢承認信耶

穌，恐怕自己反而有辱基督徒的形象。且基

督徒在社會上畢竟是少數，我們唯恐承認基

督的信仰會孤立自己，而和其他人不合。當

我們對自己的信仰沒有把握，自然無法傳揚

它、無法吸引別人來接受它。

經云：「我不以福音為恥」、「不要以

給我們的主作見證為恥」（羅一16；提後一

8），耶穌甚至說：「凡在人面前認我的，

我在我天上的父面前也必認他；凡在人面

前不認我的，我在我天上的父面前也必不認

他」（太十32-33）。我們不該將信耶穌當

作丟臉的事、以承認基督的名為恥。在當時

信仰遭受逼迫的時代尚且如此，在現代信仰

自由、人人互相尊重彼此宗教信仰的時代，

豈不更該勇於承認自己的信仰？我們若喜愛

這信仰、享受教會生活，就當以作為基督徒

為榮，重視自己是神的兒女的尊貴身分，有

什麼顧忌讓我們難以啟齒呢？

盡力完成主交代的使命

傳福音既是主對每個基督徒交代的使

命，選擇了基督信仰的我們責無旁貸要盡力

完成主的吩咐。保羅對提摩太說：「務要傳

道，無論得時不得時，總要專心；並用百般

的忍耐、各樣的教訓，責備人、警戒人、勸

勉人」（提後四2）。即使他明明知道末後

必有人離棄真道、世人也厭煩純正的道理而

偏向荒渺的言語，保羅仍要求年輕的下一代

傳道者要凡事謹慎、忍受苦難以盡好傳道的

職分。無論世界怎麼惡化，主所交代的使命

不曾改變，就是要在救恩的門關閉前讓更多
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人悔改歸主。為了達成這使命，我們需要長

時間的耕耘，百般忍耐以作成得救的工夫，

絕不只是以幾次簡單的行動交差了事。

傳福音其實不是在於短暫的發傳單、邀

朋友來聚會而已，而是要活出基督的樣式

以見證耶穌，否則再怎麼積極也很難吸引別

人嚮往成為基督徒。若我們能在自己的角落

為鹽為光，則不論在家裡、學校、職場、商

場，我們都能藉生活的榜樣為耶穌做見證、

傳揚祂的名。如經上說：「你們在外邦人

中，應當品行端正，叫那些毀謗你們是作惡

的，因看見你們的好行為，便在鑒察的日子

歸榮耀給神」（彼前二12）。

我們不要以為一定要自己比別人優秀、

過得更好才能傳福音。有些人認為那些社

會地位越高的人傳福音越容易、會有更多人

聽；這是用血氣的眼光來衡量屬靈的爭戰

了！因此那些人盡力愛自己、使自己擁有更

好的屬世條件，卻忽略要在愛主愛人的事上

盡力。其實傳福音在乎自己行為的榜樣和上

頭來的智慧與能力。一個人地位再高，若沒

有愛心與熱心行善的榜樣，他所說的對聽到

的人仍只是知識的傳達而已，並無法感動聽

者。相反地，一個人即使平凡普通，甚或過

得不太如意，但他若有愛心與行善的榜樣，

仍能感動周圍的人並吸引他們群起效法。約

瑟剛在埃及雖然是身分卑微的奴隸，後來還

被當作囚犯被關在監牢中，卻仍能讓人看出

神與他同在、有神的靈在他裡頭；保羅雖被

囚於羅馬，仍能放膽向來見他的人傳揚基

督，顯明他被捆鎖是為福音的緣故，以至御

營全軍多有信主的。這些聖徒真的留下美好

的榜樣，我們無論在什麼景況下都應該盡力

傳揚耶穌。

在日常生活中我們有什麼機會盡力傳福

音？其實許多基督徒的習慣與美德就足以使

我們能開啟信仰的見證。舉例來說，我們若

有謝飯的習慣，餐前默禱，在不信的人之間

就是很不一樣的舉動，使人因此問起「你是

基督徒嗎？」而展開關於信仰的話題。人們

聚在一起不外乎吃喝，若我們能持守這樣的

習慣，不畏縮隱藏，不論在何時何處總會有

傳福音的機會，無往不利。又，基督徒不拜

拜、不吃血、不抽菸、不酗酒、不講髒話，

且對婚姻、同性戀等的觀念與時下社會的潮

流迥異，這些使我們分別為聖的標記都是引

起未信者注意的特別之處，也是我們能談起

自己信仰的機會。把握住這些無時無刻出現

的個人佈道機會，我們才算是盡力去完成主

的交代了。

認識自己的信仰以吸引人親近主

傳福音除了需要一顆熱忱的心與強烈的

使命感，要能吸引人親近主必然需要對自

己的信仰有深刻的認識。自己若沒有真實的

體驗與切身的經歷，談起自己的信仰也就無

法引起別人興趣、使人信服。這就好像人要

推銷商品給我們，無論是吃的也好、用的也

好，他一定要對自己所推銷的商品清楚明

瞭，且自己吃過、用過，如此他的經驗分享

才有說服力。我們想要傳福音給別人、讓別

人覺得這信仰的美好，同樣也需要自己親身

的見證。困難在於信仰是形而上的追求，不

是直接看得見、觸摸得到的物質；若我們不

留意神在我們身上的恩典，常常連自己的故
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事都說不出能感動人的地方。

想要吸引人因著我們的見證親近主，我

們必要在信仰上竭力追求認識主、認識自

己。不靈修的人如何能介紹自己的信仰？不

尋求神的人怎麼配得帶領人尋求神？唯有對

自己所信的神保持親近關係的人，他隨時預

備好領受神的話、講出智慧的言語，有適時

分享、回答各人的敏感度，必能在需要的時

候為主作見證而引起別人的興趣。

我們不要害怕被人拒絕。雖然在世上被

人拒絕好像顯得很丟臉、沒面子，然而耶穌

告訴門徒：「那家若配得平安，你們所求的

平安就必臨到那家；若不配得，你們所求的

平安仍歸你們」（太十13）。我們傳平安

的福音，若被不配得的人拒絕，對我們沒有

損失，反而帶回更多的平安。我們不必擔心

傳福音的過程中會遭遇挫折、被人冷漠地拒

絕；這是無法避免的事，但我們仍要繼續傳

揚，不灰心喪志，因為人們所拒絕的恩典福

氣是會回到我們身上的。每每想起挪亞，我

們就該感到安慰！挪亞是神所說他的義能拯

救自己性命的義人，但他一家八口在那時代

傳義道傳了幾十年，卻沒有一人悔改、相

信。挪亞不曾因其中的挫折停止傳道或預備

方舟，而最後從洪水中得拯救的也只有他一

家八口。他的義並沒有因為那一世代的拒絕

或傳義道無成果而減損，反而仍在災難時成

為他的拯救。即使經上說末日來臨前世界就

像挪亞那時代，我們傳福音的時間不會比挪

亞更久，也不會比他遭受更多的挫折，為何

不效法他的榜樣，努力在邪惡淫亂的世代傳

福音拯救自己與眾人呢？

我們也不要怕被人嘲笑或毀謗，只要存

著無虧的良心、一心為善，盡力傳福音絕非

丟臉的事。經歷過許多迫害與宣教的使徒告

訴我們：「你們若是熱心行善，有誰害你們

呢？你們就是為義受苦，也是有福的。不要

怕人的威嚇，也不要驚慌；只要心裡尊主基

督為聖。有人問你們心中盼望的緣由，就要

常作準備，以溫柔、敬畏的心回答各人；存

著無虧的良心，叫你們在何事上被毀謗，就

在何事上可以叫那誣賴你們在基督裡有好品

行的人自覺羞愧」（彼前三13-16）。我們

凡事不怕敵人的驚嚇，因為在我們裡面的，

比那在世界上的更大。我們所當做的是隨時

準備好自己，努力去完成主所交代的使命，

引導人完完全全到神面前。

結語

當一個人發覺自己傳福音的使命，他會

預備自己為主所用、作榜樣以吸引別人親近

神。為了達成這個目的，他必然要對信仰有

所追求，在愛心、信心、言語、行為上都會

有長進。如此正是信仰復興的實踐，使自己

對信仰的追求再度火熱起來。一言以蔽之，

懂得傳福音的基督徒即使曾經迷失，仍有復

興的契機；不懂得傳福音的基督徒即使受到

刺激，也不會想要有所突破。

宣教是基督教信仰的重要實踐。主所賦

予的使命不但為了拯救更多的靈魂，也使承

受使命的我們得到造就。盼望我們都能謹記

主的吩咐，發覺使命，在自己的角落努力傳

福音、挑旺從神領受的恩賜。願神使我們在

傳福音的過程中落實信仰的復興！            
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